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В ПАРТИЙНОМ 
КОМИТЕТЕ

9 февраля на очередном 
заседании парткома инсти
тута был рассмотрен воп
рос о состоянии и мерах по 
улучшению физического вос
питания студентов и препо
давателей и ходе выполне
ния программы «Здоровье». 
В принятом постановлении 
отмечается:

1. Заведующему кафедрой 
физического воспитания 
Е. П. Самосенко до
18.02.89 г. образовать груп
пу для разработки целост
ной системы физического 
воспитания студентов и 
оздоровления сотрудников 
института. Результаты ра
боты представить в парт
ком не позднее 15.03.89 г. 
(отв. С. В. Архипов).

2. Комитету ВЛКСМ 
(А. М. Даничев), председа
телям профкомов (А. И. 
Мельников, С. В. Цыплен- 
ков) проанализировать ра
боту по реализации прог
раммы «Здоровье» до
15.05.89 г. и наметить пути 
дальнейшего развития, от
разить в планах социально- 
экономического развития.

3. Проректору по УР С. А. 
Подлесному изучить уровень 
плановой и фактической 
учебной нагрузки на кафед
ре физического воспита
ния. С учетом нормативных 
документов Минвуза, регла
ментирующих работу ка
федры физвоспитания. при
вести в соответствие штат
ное расписание кафедры на 
1989—90 учебный год.

4. Кафедре физвоспита
ния (Е. П. Самосенко) акти
визировать научно-методи
ческую работу, принять ме
ры по разработке и широко
му изданию методической 
литературы в первую оче
редь для самостоятельно за
нимающихся физической 
культурой. Редакционно-из
дательскому отделу (Г. С. 
Хохлова) предоставить воз
можность первоочередного 
издания разработок кафед
ры.

5. Спортивному клубу 
«Политехник» (А. Б. Мул- 
лер) совершенствовать ра
боту спортивных секций, 
продолжить работу по соз
данию простейших спортив
ных сооружений и трена
жеров в студенческих обще
житиях, подшефной школе, 
детском саду. Обеспечить 
методическую помощь учи
телям физвоспитания в 
школе и воспитателям дет
ского сада. До 20.03.89 г. 
разработать план мероприя
тий по оказанию помощи 
школе и детскому саду.

6. Проректору по HP
В. А. Трояну до 01.03.89 г. 
проанализировать состоя
ние научно-исследователь
ских работ на кафедре физ
воспитания, при необходимо
сти принять меры по ук
реплению материально-техни
ческой базы научной лабо
ратории.

7. Проректору по строи
тельству Б, И. Химину до 
15.04.89 г. рассмотреть пред
ложения кафедры по при
стройкам к лыжной базе и 
гостинице и проинформи
ровать партком о принятых 
решениях.

ИДУТ ГОСЭКЗАМЕНЫ
— Введение в высшей шко

ле единого государственно
го экзамена по марксизму- 
ленинизму есть замечатель
ное явление, — по
делился своими впечатлени
ями об экзамене в группах 
МС 14-1 и 14 2 член ГЭК, 
старший преподаватель ка
федры истории КПСС В. Г. 
Седельников, Работники об
ществоведческих кафедр

(в том числе типа «круглых 
столов»), особенно на отде
лении заочного обучения. 
Практически все преподава
тели этих кафедр участвова
ли в подготовке и приеме 
экзаменов,

— Как зарекомендовали 
себя группы, у которых вы 
принимали экзамен?

— Группы МС 14-1 и 14-2 
проявили себя неплохо: дво
ек и неявок не имеется, мно-

их отрицательными послед
ствиями, и выпускники это 
учитывают. Порадовало, что 
они знакомы и с теми дис
куссиями, которые ведутся 
н.а страницах периодической 
печати. И это заслуга пре
подавателей кафедр обще
ственных наук.

— В свою очередь хочу 
заметить, — вступает в раз
говор В. Г, Седельников, — 
что при подготовке к экза
менам не было зубрежки, 
схоластики, ясно просматри
вался творческий подход к

ИЗВЕЩЕНИЕ

Общеинститутс к о е  
партийное собрание 
состоится 28 февраля 
в 15 часов 45 минут в 
актовом зале главного 
корпуса. На повестке 
дня вопрос: «О роли 
коммунистов в пере
стройке учебно-воспи
тательного процесса в 
институте».

впервые получили возмож
ность во всей полноте убе- 
диться в конечном результа
те своих многолетних заня- 
тий со студентами. Здесь
мы увидели, как кафедры 
общественных наук пред
ставляли единство в оценке 
знаний студентов.

— Сдают экзамены все 
выпускники института: днев
ной формы обучения, вечер
ней и заочной, — добавляет
А. Н. Пфаненштиль, член
ГЭК, доцент кафедры полит
экономии. Таких аналогов 
еще не было. Экзамен по 
марксизму-ленинизму вклю
чает в себя четыре курса:
историю КПСС, философию; 
политэкономию и научный 
коммунизм. Работа кафедра
ми общественных наук про
делана огромная. Каждая из 
кафедр прочла лекции, про
вела практические занятия

го пятерок, есть студенты, 
которые обнаружили отлич
ные знания, как, например, 
Д. Варламова, О, Цой,

— Ориентируются ли вы
пускники в основных проб
лемах марксизма-ленинизма, 
знают ли центральные по
ложения важнейших произ
ведений К. Маркса, Ф . Эн
гельса, В. 1/1. Ленина, доку
ментов XXVII съезда КПСС 
и важнейших Пленумов пос
ледних лет?

г- И не только знают и 
ориентируются, но и еще 
пытаются оценивать те или 
иные явления в истории на
шего народа или страны со 
своей точки зрения, и в 
этом как раз чувствуется ве
яние перестройки. На экза
мене по марксизму-лениниз
му возможна критика не 
только исторических, но и 
экономических процессов с

экзамену, то есть то, на что 
мы ориентировали студентов.

— Лариса Николаевна, все 
ли выпускники отвечали на 
высоком уровне?

— Я не могу этого ска
зать. Очень чувствовался на
лет тех мыслей и идей, ко
торые преподаватели прочли 
на лекциях при подготовке к 
экзаменам, К сожале
нию, со студента можно 
спрашивать лишь то, что мы 
сами дали ранее на лекци
ях и семинарах. На экзаме
не хорошо видно, что внут
ренняя убежденность, опре
деленная глубина знаний 
есть далеко не у всех, мно
гие оперируют трафаретны
ми тезисами. Видимо, вве
денный экзамен даст нам 
богатую пищу для размыш
лений о совершенствовании 
преподавания общественных 
наук и учебного процесса в 
целом.

— Возникли ли проблемы 
при сдаче экзамена?

Лариса Николаевна Пфа
ненштиль, как бы подводя 
итоги первым впечатлениям, 
говорит:

— В результате госэкзаме- 
на студенты убедились, что 
готовиться к нему надо с 
первого курса. О многом он 
заставил задуматься и пре
подавателей, открыл нам на
ши пробелы, вызвал желание 
совершенствования учебно
го процесса, а также разре
шения такой проблемы, как 
преемственность в препода
вании всех четырех курсов 
общественных наук. Хотя в 
целом удовлетворение про
деланной работой экзамен 
все же принес. Будем наде
яться, что наши выпускники 
сумеют использовать в 
дальнейшей работе приобре
тенное умение самостоятель
но анализировать явления об
щественно - политическ ого 
развития.

М. ПЕТРОВА.
Фото Л. ПАВЛОВОЙ.

Учимся демократии
ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ

Второй раз в институте 
проводится опрос студен
тов по анкете «Преподава
тель глазами студента».
Сам факт опроса — свиде
тельство демократизации 
внутривузовской жизни, из
менения отношения к студен
ту в сторону большего дове
рия, создания условий, даю
щих ему возможность в та
кой форме защищать свои 
интересы, свое право на ка
чественное образование.

В ходе подготовки и про
ведения как первого, так и 
второго анкетирования воз
ник ряд неурядиц и проб
лем, которые стали следст
вием организационных оши

бок (отсутствие централиза
ции в обработке) и низкой 
исполнительской дисципли
ны.

Сегодня проблема центра
лизованной обработки ан
кет решена. Но возник це
лый ряд вопросов, на кото
рые можно дать ответ толь
ко с вашим, дорогие колле
ги, участием.

В этой связи ЦИОМ под
готовил небольшую экспресс- 
анкету, которую просим за
полнить всех заинтересован
ных в данном опросе и опус
тить в ящики с названием 
«Ваше мнение» в вестибю-

(Окончание на 2-й стр.).

ПРИГЛАШЕНИЕ НА СЕМИНАР
20— 22 февраля 1989 г. научно-методический со

вет института совместно с заводом-втузом и филиа
лами в городах Абакане и Кызыле проводит научно- 
методическую конференцию «Проблемы повышения 
качества подготовки инженерных кадров». Работа 
конференции будет проводиться по шести секциям: 
«Совершенствование военно-патриотического воспи
тания и военной подготовки в вузе», «Совершенст
вование подготовки инженерных кадров по БФО», 
«Совершенствование подготовки специалистов в об
ласти иностранного языка в техническом вузе», «Ин
тенсификация учебного процесса и улучшение це
левой подготовки инженерных кадров в условиях 
интеграции учебного процесса, науки и производст
ва», «Проблемы гуманитарной подготовки инжене
ров», «Использование средств вычислительной тех
ники и ТСО для повышения качества подготовки 
специалистов».

Пленарное заседание начнется в 10 часов 20 фев
раля. Подведение итогов конференции состоится 22 
февраля с 14 часов.

ОРГКОМИТЕТ.

ТОВАРИЩ 
ПЕСНЯ

Еще недавно (в застой
ные годы) слово «бард» 
звучало полуприлично. 
Были ли для этого осно
вания? Скорей всего — 
да. Так как в то время 
существовали (да и сей
час еще встречаются) оп
ределенные цензы на 
мысли, поступки и в том 
числе песни. Ведь пес
ня — это мысль, поло
женная на музыку, окра
шенная эмоциями и лич
ностью автора. Для бар
довской песни таких цен
зов не было, а все по
пытки задушить ее (или, 
как часто бывало, пере
вести в безопасное русло 
развлекательной эстра
ды, сделать ее беззубой), 
наоборот, способствовали 
еще более широкому рас
пространению всеми дос
тупными способами.
Вспомним острополитиче
ские песни Галича, Вы 
соцкого и других.

В то же время эти пес
ни выражали душевное 
состояние .людей. Когда 
человеку необходимо по
быть одному, разобрать
ся в себе и окружающем 
мире, он бросал насижен
ные места, прыгал в по
езд, уезжал в другие го
рода, уходил в леса, в го
ры. В такие моменты его 
верным спутником и доб
рым советчиком была 
гитара и, конечно, пес
ня. (Юрий Визбор: «Дом- 
байский вальс», «Под
московная», «Телефон
ный звонок», Юрий Ким: 
«Дожди»). Да и сейчас в 
любом походе звучит пес
ня у костра.

И как итог всего ска
занного: бардовская пес
ня — есть самовыраже
ние. Каждый найдет в 
ней что-то свое, только 
ему понятное, и никого 
авторская песня не оста
вит равнодушным.

Как поется: «Изгиб ги
тары желтой ты обнима
ешь нежно, Струна ос
колком эха пронзит ту
гую высь, Качнется ку
пол неба, большой и 
звездно-снежный, Как 
здорово, что все мы здесь 
сегодня собрались».

21 февраля в 19 ча
сов в хоровой комнате 
актового зала корпуса 
«Д» состоится первая 
(учредительная) встреча 
всех, кто поддерживает 
самодеятельную песню, 
надеется найти едино

мышленников.
А. ТИХОНЧУК, 

ассистент кафедры ТОЭ.
И. КОВАЛЕВ 

младший научный со
трудник НИСа.
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В основу принятой в ин
ституте методики организа
ции социалистического со
ревнования и подведения 
итогов заложены постанов
ления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ от 18 июня 1986 
года № 735 «О Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за успешное выполне
ние заданий XII пятилетки», 
ЦК КПСС и СМ СССР «Ос
новные направления пере 
стройки высшей и средней 
специальной школы в стра
не», предложения трудо
вых коллективов, направлен
ные на выполнение плано
вых показателей, повыше
ние качества подготовки ин
женерных кадров для на
родного хозяйства страны.

Показатели работы инсти
тута распределены по пяти 
основным разделам:

1. Кадры.
2. Учебно-научно - методи

ческая работа.
3. Научно-исследователь

ская работа.
4. Внеучебная и воспита

тельная работа.
5. Производственная дис

циплина.
В результате подсчета суди

мы баллов по всем разде
лам в социалистическом со
ревновании за 1988 год меж
ду факультетами, кафедра
ми и подразделениями ин
ститута лидируют:

1 место — МТФ (декан
А. А. Городилов, секретарь 
партбюро К. В. Сафонов,

председатель профбюро 
Ю. И. Терсков):

2 место — ЭМ Ф  (И. Л. 
Дубровский. П. Ф. Гутаревич,
A. А. Егонский):

3 место — РТФ (В. И. 
Вепренцев, В. Б. Иванов,
B. А. Кемпель).

Среди выпускающих ка
федр энергетического про
филя:

1 место — кафедра ра
диотехники (заведующий 
профессор М, К. Чмых);

2 место — кафедра ТЭС 
(доцент С. А. Михайленко):

3 место — кафедра вы
числительной техники (и. о. 
заведующего кафедрой, до
цент В. И. Иванов),

Среди выпускающих ка
федр машиностроительного 
профиля:

1 место — кафедра ТМС 
(доцент В. С. Соболев);

2 место — кафедра 
МиТОМД (В. Е. Редькин);

3 место — кафедра СДМ 
(доцент В. П.'Павлов);

Среди общеинженерных 
кафедр:

1 место — кафедра РТК 
(профессор А. П. Дамбраус- 
кас);

2 место — кафедра ТОЭ 
(доцент Ю. С. Перфильев);

3 место — кафедра ТиКМС 
(доцент Е, Г. Синенко).

Среди общенаучных ка- 
федр:

1 место — кафедра прик
ладной математики (профес
сор В, М. Бусаркин);

2 место — кафедра 
МОДУС (профессор В. • В. 
Шайдуров);

3 место — кафедра хи
мии (и. о. заведующего ка
федрой Н. П. Аношина).

Среди кафедр обществен
ных наук: первое место за-

И тоги
го управления кафедры 
ТМС (руководитель С. Н. 
Шатохин);

2 место — коллектив ла
боратории плазменно-порош-

социадистического соревнования 
коллектива института за 1988 год

нял коллектив кафедры по
литэкономии (доцент Г. Ф. 
Каячев).

Среди подразделений
учебного отдела:

1 место — патентно-ин
формационный отдел; кол
лектив сектора технического 
обслуживания; коллектив 
сектора АСУ; коллектив чи
тального зала l\fe 1.

Среди отделов и служб ад
министративно - хозяйствен
ной части:

1 место — коллектив бух
галтерии, коллектива общежи-, 
тия ISfe 4, коллектив цент
ральной котельной.

Согласно положению о 
смотрах-конкурсах лучшими 
учебными лабораториями 
признаны:

1 место — лаборатория 
«Робототехнические систе
мы» кафедры РТК (ауд. 
«Д» 235), лаборатория техни
ческих измерений кафедры 
ТМС (ауд. «Г» 556) и лабо
ратория диагностики авто
мобилей кафедры автомо
бильного транспорта;

2 место — коллектив ла
боратории электротехники и 
электроники кафедры теоре

тических основ электротех
ники («Д» 308);

3 место — коллектив ла
боратории «Механика» ка
федры физики («Г» 372) и 
коллектив лаборатории гру
зоподъемных машин кафед
ры промышленно-транспорт
ных машин и роботов.

В конкурсе учебных каби
нетов заняли:

1 место — коллектив ка
бинета «Дисплейный класс» 
кафедры конструирования и 
производства радиоаппарату
ры («В» 218), коллектив за
ла курсового проектирования 
кафедры ТиКМС («Г» 301).

2 место — коллектив зала 
курсового и дипломного про
ектирования кафедры ЭПП 
(«А» 209); коллектив учеб
ной аудитории кафедры тео
ретической механики («Г» 
308).

3 место — коллектив лек
ционного зала кафедры хи
мии («Г» 534); коллектив за
ла курсового проектирова
ния кафедры деталей ма
шин («Г» 367).

Среди научно-исследова
тельских лабораторий:

1 место — коллектив ла
боратории систем адаптивно

ковой наплавки кафедры 
ОиТСП (М. М. Эрмантраут) 
и коллектив лаборатории спе
циальных приводов кафедры 
ТиКМС (Е. Г. Синенко);

3 место — коллектив ла
боратории подъемно-транс
портных машин и роботов 
кафедры ПТМиР (К. Д. Ники
тин),

В конкурсе по примене
нию ЭВМ в учебном про
цессе заняли призовые мес
та следующие коллективы:

1 место — кафедра 
ТиКМС (Е. Г. Синенко);

2 место — кафедра дета
лей машин (Г. Н. Аимарен- 
ко);

3 место — кафедра ТМС 
(В. С. Соловьев) и коллек
тив кафедры СДМ (В. П. 
Павлов).

В конкурсе учебно-методи
ческих работ по использова
нию ЭВМ в учебном про
цессе приоуждены:

1 место — Б. И. Борде, 
доценту кафедры ВТ;

2 . место — Г. Б. Масаль

скому. доценту кафедры 
РТК;

3 место — С. П. Ереско. 
доценту кафедры СДМ.

В конкурсе учебно-методи
ческих работ по безотрывной 
форме обучения:

1 место — А. П. Ковален
ко (ВМ);

2 место — Н. Ф. Лазов
ский, В. И. Титович (ЭПП):

3 место — коллектив ав
торов кафедры сопротивле
ния материалов: Ю, Ф. Чер
нышев, И. А. Зырянов, В. И. 
Козлов. Н. Г. Кутчер. В. В. 
Москвичев.

Звание «Лучший куратор 
студенческой группы» при
своено:

Г. Т. Сержантовой, стар
шему преподавателю кафед
ры немецкого языка (гр. 
МТ7-7);

М. С. Карагодину. стар
шему преподавателю кафед
ры ЭПП (группа ЭМ47-1);

Т. А. Вальковой, старше
му преподавателю кафед
ры теоретической механи
ки (группа МТ36-1).

Среди подразделений спор
тивно - оздоровител ь н о г о 
комплекса:

1 место присуждено кол
лективу Дома физкультуры 
(Н. Д. Шепеленко).

Рабочая группа по подве
дению итогов социалисти
ческого соревнования.

Напоминаем сотрудникам института, что предложения 
по совершенствованию положения о социалистическом 
соревновании в институте принимаются от всех членов 
коллектива в профкоме до 15.03.89 г.

=  СТУДЕНЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
НАША жизнь полна пара

доксов. О некоторых из них 
мне хочется рассказать на 
страницах газеты.

ПАРАДОКС № 1. Все
знают, что совсем недавно 
в стране проходил сьезд ра
ботников просвещения. Не 
нужно никому доказывать, 
что участниками сьезда дол
жны быть лучшие из лучших. 
Это норма. В крае лучшей 
школой по всем показателям 
является школа № 41 (в этой 
школе внедряется теория 
самоуправления, теория
оценки и теория личности).

Пять лет назад школа от
ставала по многим показате
лям. Превращение школы 
в образцовую — во многом 
заслуга директора школы Ла
рисы Яновны Козловой. Од
нако на сьезд учителей Л. Я. 
Козлову не допустили. Не 
парадокс ли это?

ПАРАДОКС № 2. Месяц 
назад меня попросили вы
ступить на открытом пар
тийном собрании МТФ по 
студенческому самоуправ
лению. Содержание моей ре
чи сводилось к обоснованию 
необходимости внедрения 
научного управления, науч
ной организации студенче
ского самоуправления, со
держало просьбу к партий
ной организации МТФ — 
поддерживать и помогать 
нам. Это норма. В ответ на 
это встает студент Геннадий 
Логвинов и задает обескура
живающий вопрос: «А кому 
это нужно? Это вам нуж
но?» Не парадокс ли это? 
Он считает, что самоуправ
ление и управление — не 
обьективная необходимость, 
а зависит от воли студен
тов. Захотят — будет само
управление, не захотят — не 
будет.

Но разве Гена одинок и 
разве он виноват в том, что 
он не понимает сущности 
самоуправления? Нет. Дока

ПОЧЕМУ 
МЫ ВОСПИТЫВАЕМ 

БЮРОКРАТА?
зательство мы возьмем из то
го же злополучного собра
ния, После слов Гены о том, 
что самоуправление студен
там не нужно, раздается 
предложение провести ан
кетирование среди студен
тов с вопросом: нужно ли 
им самоуправление? Осталь
ные поддержали это предло
жение. Это значит, что сре
ди самой передовой части 
коллектива, каковой является 
партийная организация, не 
нашлось ни одного человека, 
который бы знал, что само
управление — это обьектив
ная необходимость, что это 
условие существования лю
бой системы, а не только 
социальной. Это неписа
ный закон, он не зависит 
от нашей воли и сознания и 
голосовать за него не нуж
но.

Вот они — истоки наше
го родного бюрократизма. 
Ведь настоящая бюрокра
тия — это полезная органи
зация, и есть даже теория 
бюрократии. Но наш совет
ский бюрократизм (кстати, 
такого бюрократизма не 
было никогда и ни в одной 
стране (см. Б. П. Курашви- 
ли, «Эко» № 10, 1987) осо
бый. Он основан исключи
тельно на том убеждении, 
что управление — это ника
кая не наука и никаких объ
ективных законов в управ
лении нет и быть не может. 
Есть только одно — субъек
тивное мнение и воля началь
ника.

Вот что писал по этому 
поводу в свою бытность 
(конец XIX века) известный

американский инженер и ис
следователь У. Ф. Тейлор. В 
любом человеческом обще
стве (племени, государстве, 
производственном коллекти
ве, школе и т. д.) может 
быть только два типа орга
низации: военная, или разру
шительная и научная, или со
зидательная. Разрушитель
ный тип организации не при
знает никаких законов. Глав
ный закон здесь — воля на
чальника. Произвол, гру
бость, жестокость, повсеме
стная анархия — вот отли
чительные черты подобной 
организации. В основе вто
рой лежат теория, наука, 
знание и соблюдение объек
тивных законов функциони
рования систем и их само
управления. Поэтому отсю
да непроизвольно вырисо
вывается парадокс № 3.

ПАРАДОКС № 3. Социа
лизм и научное управление 
— это норма. Социализм и 
отрицание кибернетики в 
прошлом — это парадокс. Но 
признано ли управление у 
нас наукой сейчас? Нет! Не 
признано, потому что у нас 
нет ни теории управления, 
ни теории самоуправления, 
ни теории личности, ни тео
рии коллектива, ни даже тео
рии оценки. Но зато у нас 
есть многомиллионная ар
мия обществоведов, среди 
которых не один десяток ака
демиков, тысячи докторов 
наук и миллионы кандидатов.

Академик, президент фи
лософского общества И. Г. 
Фролов оправдывает это 
тем, что на философию в 
свое время надели «дурац

кий колпак» и двинули ее 
против генетики, кибернети
ки и даже против теории от
носительности (см. статью 
«Человек, наука, гуманизм», 
журнал, «Коммунист» № 11, 
1988). До сих пор с теория
ми буржуазных ученых 
можно познакомиться лишь 
в книгах под названием 
«Критика буржуазных тео
рий,,.»

В том же журнале «Ком
мунист», № 10, профессор
В. А, Ядов успокаивает чи
тателей тем, что общество
ведам только еще предстоит 
выработать и обосновать 
«объективно необходимые 
черты личности» и что на 
это потребуется время в 
масштабе не одной пятилет
ки (см. «Социальный тип 
личности», журнал «Комму
нист» № 10, 1988, с. 98— 
104). Не парадокс ли это? 
Поэтому не удивителен и 
парадокс № 4.

ПАРАДОКС № 4. Любое 
высшее учебное заведение 
имеет свой ученый совет. 
Слово «ученый» выражает 
сущность понятия. Это зна
чит, что ученый совет — это 
совет, с о с т о я щ и й  из самых 
компетентных и высококва
лифицированных специа
листов, которые не только 
хорошо знают свою специ
альность, но имеют высокий 
интеллект и знания во всех 
других отраслях наук, глав
ной из которых является фи
лософия и управление, то 
есть обязательным услови
ем качества ученвго совета 
является знание объектив
ных законов функциониро
вания, развития, самоуправ
ления и управления систем. 
Представительство в ученом 
совете 25 процентов студен
тов, учащихся в данном учеб
ном заведении, то есть не 
имеющих еще никакой ква
лификации и знаний (они и 
пришли, чтобы приобретать) 
— это настоящий парадокс.

Это ли не образец вакха
налии, некомпетентности и 
незнания объективных зако
нов управления руководи
телями любого ранга и по
ложения? Для студентов же 
участие в ученом совете — 
это пустая и бесполезная 
трата драгоценного времени, 
которое можно употребить 
для приобретения тех же 
знаний (для настоящих сту
дентов, конечно). Не пара
докс ли это?

Д. МЕХОНЦЕВА,
доцент кафедры ТиКМС.

ЭКСПРЕСС ОТВЕТ

Мнение 
студента

Привыкли у нас про
водить масштабные кам
пании. И вот совсем не
давно в ходе отчетно-вы
борной кампании, пред
шествующей X X  съезду 
B JIKCM , не было ни Од
ного собрания, где опро
вергли бы лозунг; «Да
ешь студенческое само
управление!» И создает
ся впечатление, что все 
это навязано сверху. По
тому что всем известно: 
положение о студенческом 
самоуправлении пришло 
сверху, не было предва
рительного обсуждения 
со студентами. И в нас
тоящее время разрабаты
ваются целые системы, 
по которым можно защи
щать диссертации, кото
рым присущи черты 
«призрака». Как-то отор
вано это все от реальной 
действительности.

Я  исхожу от существу
ющих наших студенче
ских самоуправляющихся 
организаций ВЛКСМ  и 
профкома студентов. При

нынешней гласности и 
демократии возможности 
этих организаций очень 
сильно расширились. Воз
можность делать и ре
шать предоставлена сту
дентам во всей полноте и 
свободе. Но почему-то 
многие только ругают и 
упрекают. А  прийти и ра
ботать, осуществлять то, 
что задумано, мало кто 
решается.

Все это, мне представ
ляется, от нашей безгра
мотности и забитости. 
Мы, студенты, — огром
ная сила, если все спло
тимся и будем делать ре
альные дела.

Меня всегда удивляют 
репортажи из Франции и 
Кореи. Какая там актив
ность студентов, как 
здорово' они отстаивают 
свои права! Нас с детско
го сада, через школу и 
вуз воспитывают в духе 
покорности. И в боль
шинстве своем мы стара
емся не высовываться — 
быть как все, так легче 
жить, и безоблачная жизнь 
гарантирована.

Может быть, действи
тельно что-то не отработа
но в научной системе об
щественных организаций, 
студенты не идут рабо
тать ни в студсоветы об
щежитий, ни в бюро 
ВЛКСМ , ни в институт
ские комитеты и тем бо
лее в новые неизвестные 
создаваемые органы са
моуправления.

Я  хочу вызвать на раз
говор студентов, заинте
ресовавшихся этой проб
лемой, предлагаю им вы
сказаться по этому вопро
су в нашей газете.

Г. ЛОГВИНОВ, 
зам. председателя сту
денческого, профкома, 
студент группы МТ54-1.

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ(Начало на 1-й стр.).

лях каждого корпуса инсти
тута.

Несколько вопросов по по
воду анкетного опроса 

«Преподаватель глазами 
студента»

I. Как вы относитесь к 
идее анкетирования?

1. Одобраю?
2. Считаю неправильной.
3. Затрудняюсь с оцен

кой.
, 4. Что еще, напишите.

II. Довольны ли вы каче
ством анкеты?

1. Да.
2. Нет.
3. Не могу ответить.
III. Какое из суждений по 

поводу организации прове
дения опроса выражает ва
ше мнение?

1. Сбор информации на 
всех преподавателей два
раза в год (осенью — по 
итогам летней сессии, вес
ной — по итогам зимней 
сессии).

2. Выборочное анкетиро
вание для тех, кто избирает
ся или переизбирается на 
должность.

3. Сбор информации на 
всех преподавателей один 
раз в пять лет и выборочное 
для тех, кто избирается или 
переизбирается.

4. Сбор информации на 
всех преподавателей один

раз в год (осенью) по’ ито
гам прошедшего учебного го
да.

IV. Как вы считаете, кто 
прежде всего должен быть 
заинтересован а получении 
информации (отметьте циф
рами первенство)?

1. Ученый совет.
2. Заведующие кафедрой 

(кафедра).

3. Преподаватель.
V. Студенты ФАВТ счи

тают: чтобы повысить заин
тересованность в заполнении 
анкеты, необходимо резуль
таты опроса доводить до све
дения студентов. А как счи
таете вы?

1. Считаю, что нужно уст
но оглашать результаты 
студентам.

2. Считаю, что результаты 
опроса можно вывешивать в 
деканате.

3. Считаю, что результаты 
опроса можно вывешивать в 
коридоре у каждой кафед
ры.

4. Считаю, что результаты 
опроса доводить до сведения 
студентов нельзя.

5. Что еще? Напишите.
Благодарим за участие,

ЦИОА/),
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Твои наставники, студент!

Сегодня—вывод советских войск 
из Афганистана.

Виктор Борисович Кор
саков ярче других пом
нит свой первый бой: 
сразу два примера воин
ского самопожертвования 
запали в душу. Сержант, 
командир отделения, вы
тащил раненого товари
ща с поля боя, разведчи
ка, пока выносил его, сам 
был дважды ранен. И 
когда опасность, казалось, 
миновала, получил третье, 
смертельное ранение в 
живот. Его последними 

словами были: перевяжи
те солдата, ему кость 
раздробило. В тот же день 
душманы подбили из 
гранатомета танк, совет
ский солдат Махмудов 
спас троих из экипажа, 
сам был дважды легко 
ранен, обгорел, когда вы
носил четвертого танкис
та — танк взорвался. 
Эти ребята были из раз
ных родов войск, оба на
граждены посмертно...

Нам трудно вообра
зить, что вот сейчас, в 
эту самую минуту чей-то 
сын и брат, восемнадца
тилетний папнишка, идет 
в свой последний бой. 
Мы рассуждаем об этом 
все-таки несколько умо

зрительно. Подполковник 
Корсаков, преподаватель 
кафедры военной подго
товки нашего института, 
хлебнул этого лиха за 
всех нас. Солдат после 
боевой операции может 
отключиться, расслабиться 
хотя бы до следующего 
боя. Офицер, отвечаю
щий за их жизни и прак
тически за все, также ост
ро переживая потерю 
друзей, постоянно в на
пряжении, даже ночью, 
во время тревожного ар
мейского сна. «Спишь — 
рядом телефон, малейшая 
тревога — уже на ногах, 
словно и не спал совсем», 
— вспоминает Виктор Бо
рисович. И продолжает: 
«К  ребятам, отслужив
шим в Афганистане, ну
жен особый подход. Они 
много пережили».

Он берег солдат в бою,, 
«это ведь еще дети», 
проявляя иногда вынуж
денную гуманность — от
правляя того, кто не 
готов еще к суровым ис
пытаниям, не в бой, а на

БОЛИТ 
В ДУШЕ 

АФГАНИСТАН
кухню. А вообще у «аф
ганцев» до крайности обо
стрено чувство собствен
ного достоинства. «У  ме
ня один хлебопек все в 
бой просился. Не могу, 
говорит, домой вернуться, 
совесть замучит. И бра
ли мы таких в бой по 
особому разрешению. По
сле этого они чувствуют 
себя совсем другими 
людьми».

И "дедовщины в том 
понимании, какое нам 
известно сегодня, он там, 
в Афганистане, не наблю
дал. Его служба в основ
ном прошла в горах. За
помнились проявления 
некоторой сентименталь
ности наших солдат: то
за животными заботливо 
ухаживают, то под все 
выжигающим солнцем 
растят цветы...

Солдат сюда не отби
рают, призывают самых 
обычных ребят. Здесь они 
раскрываются быстро, 
еще во время ускоренной 
подготовки. По мнению 
Виктора Борисовича,
не ожесточаются, наобо
рот, становятся глубже, 
сердечнее. Здесь, вдали 
от Родины, обостряется 
восприятие всего суще
го...

В. Б. Корсаков закон
чил высшее командное 
училище им. Верховного 
Совета РС Ф С Р . Родом 
он из Подмосковья, и, 
как говорится, потомст
венный военн'ый: дед еще 
в царской армии служил, 
отец — кадровый воен
ный, прошел горнило Ве
ликой Отечественной. 
Пятнадцатилетняя дочь 
собирается стать препода
вателем — значит, пой
дет по стопам отца: офи
цер в первую очередь пе
дагог, ему приходится 
учить и воспитывать сол
дат и тех, кто рангом 
нише.

В  послужном списке
Корсакова — пять лет 
службы в Чехословакии 
во время известных со
бытий. И, как видите, 
история повторяется: уже 
три года шла война в Аф
ганистане, когда коман
дование предложило Кор
сакову вновь выполнить 
интернациональный долг. 
Был ли в'ыбор? На мой 
вопрос Виктор Борисо
вич удивленно вскиды
вает брови: формально
— да, фактически — 
нет. В  армии не рассуж
дают, знают — если не 
ты, то кто? Не плакала, 
не причитала жена.
Встретила назначение 
мужа, как подобает под
руге офицера.

Сейчас много пишут и 
говорят об ошибках в 
тактике и стратегии ве
дения этой войны, в пе
регибах во внутренней 
политике местных влас
тей. Виктор Борисович
со , знанием дела, ясно и 
убедительно доказывает: 
его служба не была на
прасной. Нам теперь лег
че судить о том, что ста
ло достоянием истории. 
Трудной, кровавой, траги
ческой...

Медаль «От благодар
ного афганского народа» 
напоминает ему о конту
зии, лечении в госпита
ле. «Просто подорвался 
наш бронетранспортер на 
мине», — спокойно гово

рит он. Сдержанный, как 
все военные.

Недавно, на очередном 
заседании партийного 
комитета, на котором об
суждались вопросы воен
но-патриотического вос
питания в нашем инсти
туте, Виктору Борисовичу 
б’ыла вручена боевая за
служенная награда — 
орден Красной Звезды.

...Где-то гремит вой
на. И ребятам, сверстни
кам моего сына, служить 
да служить. И только 
покойнее становится от 
мысли, что на боевом пу
ти им встретятся такие 
офицеры, как герой мое
го рассказа Виктор Бо
рисович Корсаков.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.
Фото А. ПАВЛОВОЙ.

РАСПРЕДЕЛЕНЫ ПУТЁВКИ
Решение комиссии по со

циальному страхованию при 
профкоме КрПИ от 11 янва
ря 1989 года о распределе
нии путевок на первое полу
годие 1989 года.

Путевки распределены сле
дующим образом: доценту ка
федры ТОЭ С. Г. Ивановой 
(Енисей); преподавателю ка
федры физвоспитания Г. Н. 
Кузнецовой (Одесса — Куяль- 
ник); доценту кафедры элек
трических систем А. М. Дя- 
кову (Шира); старшему лабо
ранту кафедры высшей ма
тематики С. Ю. Ощепковой 
(озеро Учум); старшему пре
подавателю кафедры высшей 
математики С. Н. Светлако- 
вой (Енисей); старшему пре
подавателю кафедры англий
ского языка Э. Н. Волоши
ной (Алушта); старшму препо
давателю кафедры ТиКМС 
П. Н. Сильченко (Сочи); до
центу кафедры политической 
экономии Г. Г. Спорту (Ши- 
ванда); заведующему кафед
рой автотранспорта А. И. 
Грушевскому (Красноярское 
Загорье); лаборанту кафедры 
физвоспитания Г. С. Одноль- 
ко (Сергеевка); преподавате

лю кафедры английского язы
ка Г. А. Шатуновой (Красно
ярское Загорье); старшему 
преподавателю кафедры НГЧ
A. С. Гостевой (Белокуриха); 
лаборанту кафедры ТЭС А, Г. 
Телегиной (Друскининкай); 
лаборанту кафедры АиТ А. А. 
Кащеевой (Нальчик); лаборан
ту кафедры физвоспитания
Н. Ф. Панышевой (озеро 
Учум); ассистенту кафедры 
физики Р. И. Березовской 
(Шира); инструктору ППБ 
Ф. Н. Слезко (Братское 
взморье); заведующему ка
федрой политэкономии В. А. 
Кутчер (Красноярское За
горье); заведующей отделом 
библиотеки Г. Г. Фадеевой 
(Байрам-Али); лаборанту ка
федры политэкономии А. П. 
Тимофеевой (Трускавец); до
центу кафедры радиосистем
B. Н. Бондаренко (Сочи); за
ведующему кафедрой ТОЭ 
Ю. С. Перфильеву (Архипо- 
Осиповка); старшему 
преподавателю кафедры ан
глийского языка Г. Н. Слепу- 
ховой (Архипо-Осиповка).

Н. РОДИЧЕВА, 
председатель комиссии.

Ш к о л а  м е н е д ж е р о в
Сто пятьдесят молодых руководителей подразделений 

промышленных предприятий и хозяйств, работников цент
ров НТТМ из многих городов страны стали выпускника
ми школы менеджеров. Инициаторы ее создания — Ки
шиневский межотраслевой центр НТТМ «Импульс» и го
родской комитет комсомола.

Слушатели школы обучались основам управленческой 
деятельности в форме секционных занятий, деловых игр, 
тестирования, тренингов. Учебу проводили преподаватели 
Москвы, Ленинграда, Таллинна, других городов, а также 
сотрудники Академии народного хозяйства.

Школа менеджеров была создана в рамках подготовки 
учредительной конференции Всесоюзной ассоциации мо
лодых руководителей. Ее устроители стремились оказать 
помощь предприятиям в формировании резерва руково
дителей производства.

На Берлин (слева). Из Берлина (справа). Рисунки сту
дента ФАВТ Олега Чеботько.

f l f k■ А- “ ЛЖГЬ

НИ ДЛЯ КОГО не секрет, 
что в армии и на флоте идет 
борьба с чуждым социалис
тическому обществу явлени
ем — неуставными взаимо
отношениями, глумлениями 
и издевательствами. К  сожа
лению, не все комсомольцы 
понимают пагубность этого 
явления, а некоторые за
частую сами поддерживают 
его, глумятся над сослужив
цами более позднего срока 
призыва.

К таким относится бывший 
член ВЛКСМ рядовой Юрий 
Поцепня, За физиче
ское оскорбление сослу
живца более позднего срока 
службы, злоупотребление 
спиртосодержащими вещест
вами, воровство книг из 
библиотеки части, низкие 
моральные качества и дис
кредитацию звания комсо
мольца решением первичной 
комсомольской организации 
подразделения рядовой Ю. 
Поцепня исключен из рядов 
ВЛКСМ (протокол № 10 от 
11 мая 1988 года). Это ре
шение утверждено на засе
дании комитета ВЛКСМ пол
ка (протокол № 1 4  от 24 
мая 1988 года).

Кроме того, комитет ре
шил рассказать о безнравст
венном отношении к выпол
нению своего конституцион
ного долга тов. Поцепней 
комсомольцам Красноярской 
городской организации
ВЛКСМ.

В служебной карточке ря

дового Поцепни ^дисципли
нарных взысканий, из них 
три — арест с содержанием 
на гауптвахте. До призыва 
в Советскую Армию рядо
вой Поцепня учился в Крас
ноярском политехническом 
институте на факультете ав
томатики и вычислительной 
техники. Призван в ряды 
Вооруженных Сил 27 июня 
1986 года. Юрий отчислен 
из института по собственно
му желанию (приказ 889 от 
30.06.88 г.).

В моральном облике совет
ского воина верность това
риществу — одна из ярких 
и благородных черт. Она за
вещана нам отцами и деда
ми, воспитана Коммунисти
ческой партией. По указа
нию В. И. Ленина в книж
ку красноармейца записыва
ют слова великого русского 
генералиссимуса А. В. Суво
рова: «Сам погибай, а това
рища выручай». Эту запо
ведь достойно несли и не
сут по жизни все поколе
ния советских воинов. На 
фронте войсковое товари
щество помогало успешно 
бить врага, побеждать в са
мых тяжелых битвах. И в 
мирное время войсковое то
варищество также множит 
силы, придает нам монолит
ность, способствует под
держанию высокой боевой 
готовности и твердой воин
ской дисциплины. Поэтому 
нарушение э т о й  традиции 
равносильно отступничеству.

Р А З Д В О Е Н И Е
XIX Всесоюзную парт

конференцию Юрий Поцеп
ня, к сожалению, встретил 
без комсомольского билета. 
В мае комсомольцы подраз
деления единодушно прого
лосовали за исключение из 
ВЛКСМ рядового Поцепни 
за физическое оскорбление 
сослуживца, пьянство и во
ровство книг из библиоте
ки части. Как же рядовой 
Поцепня пришел к этому пе
чальному рубежу?

Службу Юрий начал писа
рем штаба части. Надо от
метить, что это очень хло
потная должность, требую
щая исключительной чест
ности, порядочности, высо
кой работоспособности. Но 
недолго Юрий служил в шта
бе полка. Его лень не раз 
служила причиной несвое
временной подготовки до
кументов. Рядового Поцепню 
направили служить в подраз
деление, которым команду
ет офицер Ю. Ершов. Юрий 
Константинович с радостью 
принял молодого солдата. 
Ожидал от него большой по
мощи — два курса институ
та окончил солдат, спорт
смен-разрядник, Надеялся, 
что специальность свою ос
воит быстро. Да, видимо, 
ошибся. Поцепня твердо ис-

С О В Е С Т И
поведовал пресловутую сен
тенцию, придуманную непо
рядочными людьми: «солдат 
спит — служба идет».

Не получился из рядового 
Поцепни заправщик, так, мо
жет, библиотекарь выйдет из 
него? И вот по рекоменда
ции политработника подраз
деления Юрий принимает 
полковую библиотеку. Прек
расная возможность появ
ляется у Юрия заняться сво
им совершенствованием, 
приобщать к сокровищам ми
ровой литературы солдат и 
сержантов полка, страстно 
пропагандировать книгу. Но, 
к сожалению, он ее игнори
рует.

«Полностью деградировал 
как личность», — скажет на 
комсомольском собрании, 
где рассматривалось персо
нальное дело Поцепни, один 
из его сослуживцев. Да, с 
моральными устоями у не
го плохо. Искалеченная со
весть, сбитая шкала ценнос
тей привели Юрия к новым, 
не менее тяжелым проступ
кам.

Многие из красноярцев,

наверное, знают о таком 
уродливом явлении в ар
мии, как неуставные взаимо
отношения. О нем открыто 
пишут армейские и молодеж
ные газеты и журналы.

В ноябре 1987 года жур
нал «Юность» познакомил 
нас с повестью Ю. Поляко
ва «Сто дней до приказа», 
где со всей откровенностью 
автор констатирует, что это 
явление в армии еще не по
беждено. Глумления и изде
вательства над молодыми 
солдатами позорят армей
скую действительность, чуж
ды нашему обществу, нано
сят непоправимый урон бо
евой готовности, приносят 
горе и страдания матерям и 
отцам, делают калеками мо
лодых людей, призванных за
щищать интересы Родины. 
Рядовой Поцепня попрал од
ну из самых славных и бла
городных наших традиций — 
дорожить войсковым товари
ществом.

Чтобы показать мнимое 
превосходство над солдата
ми более позднего срока 
призыва в армию, рядовой 
Поцепня физически глу
мится над солдатом Б. Удар 
был не только в лицо, удар 
был по нашей нравственно
сти, по нашим традициям, по 
войсковому товариществу.

Поэтому и обращаемся ко 
всем юношам, кому предсто
ит еще служить в армии: не 
повторяйте проступков рядо
вого Поцепни, готовьте себя

к достойному выполнению 
конституционного долга пе
ред народом, перед Роди
ной.

Обсудите в комсомоль
ских организациях вопрос 
«Быть готовым к защите 
Родины», проведите на ком
сомольских собраниях раз
говор о проступках вашего 
земляка Юрия Поцепни.

Мы думаем, что комсо
мольские организации го
рода и института обратят 
особое внимание на военно- 
патриотическую работу с 
молодежью, готовя юношей 
к честной службе в армии, 
воспитывая их на лучших 
традициях героев-земляков, 
а случай с солдатом Поцеп
ней будет наглядным уро
ком того, к чему ведет раз
двоение совести. Небезын
тересно будет принять учас
тие в этом разговоре и ком
сомольцам Красноярского 
политехнического института, 
где на факультете АВТ учил
ся Юрий до призыва в ар
мию.

Я. НЕЧЕСА, 
майор, пропагандист,

В. ШАТАЛОВ, 
атарший лейтенант, секре
тарь комитета ВЛКСМ. 
Тревожная тема «дедовщи

ны» в армии много раз об
суждалась на страницах пе
чатных изданий. К сожале
нию, проблема не снята с 
повестки дня. Просим отслу
живших в армии студентов 
рассказать об этом явлении,
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=  РЕЙД В ОБЩЕЖИТИЕ

МУЗЫКА, ВИДЕО 
И КОФЕ

ПО-ВОСТОЧНОМУ

КО ГДА по заданию ре
дактора мы отправлялись 
в рейд но общежитиям, 
всегда недоумевали:
сколько можно фиксиро
вать одни и те же недос
татки в организации сту
денческого быта? Ведь 
это надоедает в конце 
концов. Истощается за
пас слов и терпения. В 
связи с тем, что причины 
отклонений, сбоев, хро
нического недостатка то
го-то, объективной невоз
можности того-то и т. д.

весьма существенны и 
глубоки, их не разрешить 
в одночастье не только 
пафосом газетной статьи, 
но и совокупным умом и 
энергией когорты инсти
тутских хозяйственников. 
И чисто по-женски мы не 
прочь похныкать: «Ну о 
чем еще писать?! Все пи- 
сано-переписано. Реакции 
все равно никакой. По
тому что статичность ны
нешнего состояния обще
житий как минимум на 
ближайшую пятилетку

для всех очевидна».
Но хныканье такого ро

да — намек на профес
сиональную беспомощ
ность — считается в жур
налистских кругах приз
наком дурного тона. И по
чему обязательно искать 
недостатки? Нам еще не 
столько много лет, что
бы быть начисто лишен
ными оптимизма. И мы 
идем в общежития смот
реть хооошее.

У  СТУДЕНТОВ — К А 
Н И КУ Л Ы . Долгожданные 
и стремительные дни. Кто 
имел возможность — 
уехал домой. Кто поже
лал — остался в общежи
тии. Не исключено, что, 
избегав полгорода в поис
ках достойных мест прове
дения досуга, они обо
шли вниманием две «точ
ки», расположенные в 
общежитиях №  •5 и №  1. 
Если так, то напрасно. 
Отправляться за триде
вять земель за положи
тельными' эмоциями, ока
зывается, совершенно не 
обязательно.

ВОТ ОКПИ №  5. С де
кабря 1987 г. здесь созда
ется культурный центр 
«Орион», организатор и 
устроитель — радиотех
нический факультет. Под 
маркой «Ориона» работа
ет не только видеосалон, 
пользующийся завидной 
популярностью, но и дис
котека. В  перспективе 
планируется создать фо
тостудию с минимальным 
сроком исполнения за
казов, бар.

Ладно, что будет — то 
будет. Но дискотека уже 
действует. И как дина
мично! Если вы там еще

НАШ ВЕРНИСАЖ

ТОЛЬКО
ВВЕРХ

Будьте
счастливы
По данным социологи

ческих опросов, 80% бра
ков распадаются по при
чине несовместимости. 
Информационно - поиско
вая служба «Гармония», 
проведя тестирование и 
анкетирование абонентов 
и обработав полученную 
информацию, осущест
вляет подбор кандидатур 
на совместимость. Каж 
дому обратившемуся
служба подберет 5 канди
датур, из которых он, 
(она) должны будут, . ис
ходя из данных анкет и 
фотографий, выбрать дво
их.

После этого служба со
общит их адреса для пе
реписки или телефоны. В 
службу в качестве кон
сультантов привлечены ■ 
врачи-психологи и сексо
лог. Служба принимает за
явки от женщин после 18 
лет, мужчин — после 20 
лет.

Стоимость услуг не вы
ше государственных.

Для получения инфор
мации о работе службы, 
для того, чтобы служба 
могла выслать анкеты и 
тесты, необходимо вы
слать письмо по адресу: 
660097, г. Красноярск-97, 
а/я 8828, вложив в него 
чистый конверт, или по
звонить по телефону 
23-94-14 с 10 до 14 ча
сов.

За редактора 
Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

ди совершенствуются. Они 
ведь, как и все живое, для 
того и созданы, чтобы тя
нуться только вверх.

Редакция с удовольствием 
присоединяется к этим позд
равлениям,

А Олегу мы желаем толь
ко отличных оценок в сес
сии и в жизни. Надеемся на 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество.

О. ВИКТОРОВИЧ.

шло тихо-мирно? Тебе удает
ся?

— Нет, конечно. Я же не 
гений и не прохвост. Могу 
вывести формулу, как избе
жать перипетий, но жить по 
ней под силу далеко не каж
дому. Больше работай, боль
ше думай, больше диплома
тии во взаимоотношениях с 
окружающими, больше поря
дочности в противовес бес
тактности и непорядочности, 
больше понимания и добра. 
Но это выходит уже человек 
настолько духовно качествен
ный, что просто внимания не 
обратит, значения не придаст 
нашим бытовым склокам, то 
есть от традиционных пери
петий избавится. Но это, как 
вы понимаете, редкий чело
век. А вообще неурядицы не
обходимы любому. Они учат 
пониманию жизни, человече
ских характеров. Для творче-

ШАР земной уносит чело
вечество ввысь. Оно удаляет
ся от пропасти небытия в 
светлую бесконечность. Но 
нередки критические момен
ты, когда сила тяжести злове
ще велика. 1/1 человечеству 
приходится делать выбор. 
Смертельный груз — оружие 
— летит в бездну. Так долж
но быть всегда.

Гуманизм, наивный и чис
тый, добродушная ирония, 
колкий юмор •— в рисунках 
Олега Чеботько. Он — че
ловек, пристрастно наблюдаю
щий жизнь. Эта особенность 
натуры, видимо, от деда. Его

дед Н. И. Лобовиков — ху
дожник-карикатурист, осо
бенно много работавший в 
жанре политической сатиры, 
сотрудничал с Кукрыниксами.

Но в планах на ближайшую 
перспективу Олег не собира
ется становиться профессио
нальным художником, он сту
дент 3-го курса ФАВТ, груп
пы 0608. Недавно закончи
лась сессия, и я, конечно, не 
могла не задать вопрос на 
тему об учебном процессе.

— Как сделать, чтобы из
бежать в учебных делах раз
личных перипетий, чтобы все

ских людей они — стимул.
— Что бы ты >щтел сказать 

нашим читателям?
— Хотел бы и мужскую 

половину поздравить с при
ближающимся Днем Совет
ской Армии, а женскую — с 
Днем 8 Марта, пожелать им 
благородства, мужества и 
умения прощать. Пусть лю-

не были —  посети те, хо- —  так что наш ем у каф е го года. И вот у ж е  ре- 
тя бы для того, чтобы  по- всего несколько дней. Н а- зультат. Столь скорое (по 
лучить им пульс ж изн ен - ш е кооперативное зав еде- традиционны м меркам) 
ной активности. Хотя ние несколько необы чно, осущ ествлени е задум ан -  
странно, право, если  вы Цены ум еренн ы е, по воз- ного стало возм ож ны м  
не были там ни р а зу  м ож ности приведены  в благодаря том у, что осо- 
Столько Ф антазии ж ел ’а- соответствие с покупатель- бы х препятствий никто не 
ния сил влож или оебчтя- сними способностям и по- чинил. И теперь у комби- 
радиотехники и деканат сетителей . В ы бор блю д — ната питания №  2 8  и коо- 
Р Т Ф  в свое « дети щ е»  на лю б ° й вкус: вареники, ператива «Э дельвей с»  
А н дрей  Х ом енко как гид пельм ени, манты, лапш а, есть ещ е один заказчик  
водил нас п о -в с е м 'з а к у т -  птица, коф е по-восточно- на полуф абрикаты  лучш ей  
кам и дел ился  планами, МУ> м ор ож ен ое, коктей- кухни, 
а мы не переставали изум - л и - Ф раппе, пирож ны е и Н овое видеокаф е пред- 
пятьгя R 7TVITTP т е к л о -  прочие аппетитны е ве- и м ж е н

’ ^ ^ ‘ ШИ Зз.ВТЮЭ.КИ оббДЫ УЖИ- ЛОЖИТ ВЗ.М CBOG ПОМбЩС"НЯЯ голову п ер ед  энту- ш>и- ииеды, уж п
зи азм ом  наш их студен - ны - В идеоф ильм ы  гото- ние и усл уги  на врем я  
тов. В общ еж итии №  5 вы показы вать по зак азу , проведения вечеров-ка- 
сущ еств ует  и ком пью тер- И ПРИ в с е ™ ПР? этом  вход  пустников, встреч, диспу-
ный зал  для в сех  ж елаю - бесплатны й. Мы гаранта- в о е м я  работы    с

ш их (ар ен дуется  институт- РУем лучш ую  м узы ку, тов. в р ем я  раооты  с 
ская аппаратура). В се лю бимы е видеоф ильм ы , 10.00 до 23.00. 
бесплатно. П риходи и — первоклассное обсл уж и - Приходите провести 
хочеш ь —  работай, хо- ванне и качество блю д. по.д0брому вечер. Воз- 
чегаь —  развлекайся, иг- и  приглаш аем вас прев- М0ЖН0) там МЬ1 с ваМи и 
рай с электронны м  сопер- Ратить вечерн ее врем я в BCTpeTHMCHi потому что 
ником. Но этом у призы ву увлекательны й, запом и- после первого посеще- 
почем у-то с больш ей охо- наю щ иися эп и зод  жизни! ния у нас появилось на-
той внем лет не ж еланны й Х очется  присовокупить мерение сделаться завсег-
контингент -  студенты * ^ ,рки0номуф “  датаями «Доброго ве-старших .курсов, а го.раз- сколько факшв. идея чера>> 
до более молодые потен- создания «Доброго вече-
циальны е програм мисты , Ра » посетила е г о . органи- О. МЯГКОВА,
начиная с карапузов-до- заторов в августе прош ло- Фото JI. ПАВЛОВОЙ, 
ш колят. Ч естное слово, я 
сам а бы сел а  играть «в б е 
гаю щ их человечков», и 
если бы захл естн ул  азарт  
— то хоть на несколько  
часов.

В общежитии №  1 на 
стандартной двери заман
чивая вывеска:

ВИДЕОКАФЕ 
«ДОБРЫЙ ВЕЧЕР».
Мы пробрались неза

метно. Уютно, но пока 
пусто. Стулья - - ножка
ми вверх. Удивительно, 
недавно ведь только здесь 
был буфет, наш традици
онный — на случай без
выходного положения
(крайний голод и т. п.). А 
теперь — чудо! Хозяева 
здесь Юрий Бажков и 
АлекЬандр Тришин.

— Премьерный добрый 
вечер был у нас пятого 
февраля, — говорит Юра,


